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1. Begrüssung und Appell  (Brülhart) 
 
Die Präsidentin Anita Brülhart eröffnet um 10.00 Uhr die 68. ordentliche 
Delegiertenversammlung des KBEHV und begrüsst die anwesenden Gäste, die Vertreter 
der Politik, die Ehrenmitglieder des KBEHV, die Vertreter von Swiss Icehockey und des 
KBEHV sowie die Delegierten der Clubs.  
 
Hildegard Berlincourt wird wie bereits an der letzten DV die Übersetzung machen. 
Herzlichen Dank dafür. 
 
Andreas Liechti, Präsident SC Ursellen begrüsst alle Gäste ganz herzlich und stellt kurz 
die Vereinsgeschichte vor. 
 
Anita übergibt Andreas als Dank einen Wimpel des KBEHV. 
 
Daniel Hodel, Gemeindepräsident, begrüsst alle Gäste in Konolfingen und stellt die 
Gemeinde und ihre Geschichte vor. Er wünscht allen eine gute DV.  
 
Anita übergibt ihm als Dank ebenfalls einen Wimpel. 
 
Verschiedene Eishockeyfreunde und Spieler sind in der vergangenen Saison verstorben. 
Stellvertretend für alle wird Daniel Poulain und sein Engagement im Hockey erwähnt. Zu 
ihren Ehren wird eine Schweigeminute abgehalten. 
 
Stimmenzahl DV 
 
An der heutigen DV sind 77 Vereine mit Stimmen 228 vertreten. Das absolute Mehr liegt 
somit bei 115 Stimmen. 
 

2. Wahl der Stimmenzähler (Brülhart) 
 
Zu Stimmenzählern werden einstimmig gewählt:  
 
Markus Reist SC Unterseen 
Walter Stoll EHC Köniz 
Roland Neser EHC Längenbühl 
Roland Pfäffli Brandis Juniors 
Reto Reber HC Mühleturnen 
 
  

3. Genehmigung des Protokolls der DV des Vorjahres (Brülhart) 
 
Das Protokoll der 67. ordentlichen Delegiertenversammlung vom 24. Mai 2014 in der Postfinance Arena in Bern konnte im Internet unter www.kbehv.ch eingesehen werden. 
 
Das Protokoll wird von der Versammlung ohne Gegenstimme genehmigt und der 
Verfasserin verdankt. 
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4. Genehmigung der Jahresberichte (Brülhart ) 

 
Die Jahresberichte wurden unter www.kbehv.ch aufgeschaltet und konnten rechtzeitig 
eingesehen werden: 
 
a) der Präsidentin 
 
Toni Barlome lässt über den Jahresbericht der Präsidentin abstimmen. Dieser wird 
einstimmig genehmigt. 
 
b) Berichte von Christoph Sterchi und Heinz Brändli 
c) des TK-Präsidenten (franz) A. Ducommun 
d) des Verantwortlichen Interkantonal-Cup um den KBEHV-Cup E. Marti 
 
Die Jahresberichte werden von der Versammlung in Globo einstimmig genehmigt. 
 

5. Ablage der Jahresrechnung, Revisorenbericht, Genehmigung (Brülhart) 
 
Der Kassier, Fabian Geiser, hat im Herbst 2014 die Ausbildung zum Treuhandexperten 
begonnen und gleichzeitig den Rücktritt aus dem Vorstand des KBEHV gegeben. Anita 
Brülhart erläutert die Jahresrechnung 2014/15 
 
 Saison 14/15 Budget 15/16 
Einnahmen 82‘219.68 84‘100.00 
Ausgaben 80‘053.78 84‘100.00 
Anita Brülhart erklärt die Gründe, die zu diesem Ergebnis führten.  
Der Gewinn von CHF 2‘165.90 wird dem Konto Eigenkapital angerechnet. Der KBEHV 
weist per 01.05.2015 somit ein Eigenkapital von CHF 32‘298.63 auf. 
 
Bernhard Grunder verliest den Revisoren-Bericht vom 21. Mai 2015 und empfiehlt die 
Rechnung zur Genehmigung.  
 
Die Jahresrechnung inkl. Revisorenbericht wird von der DV einstimmig genehmigt. 
 
 

6. Décharge-Erteilung an den Vorstand (Brülhart) 
 
Die Décharge an den Vorstand erfolgt einstimmig. 
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7. Mitgliedermutationen (Brülhart) 

 
Austritte*/Ausschluss EHC Indios Brunnenthal 
 EHC Grächwil 
  
Neueintritte keine 
  
Namensänderung keine 
  
Pendent keine 
Löschung keine 
* Bei allen Austritten gilt der Vorbehalt, dass die finanziellen Verpflichtungen erfüllt sind 
resp. werden. 
Beide Clubs haben den Austritt sowohl aus dem KBEHV wie auch bei Swiss 
Icehockey mitgeteilt. 
 

8. Wahlen (Brülhart) 
 
Die laufende Amtsperiode endet mit der Saison 2014/15 und somit stehen Wahlen an. 
Wie bereits vor einem Jahr mitgeteilt, tritt der gesamte bisherige Vorstand zurück. Unter 
Traktandum 5 wurde darüber informiert, dass der Kassier Fabian Geiser bereits im Laufe 
der vergangenen Saison zurückgetreten ist.  
 
Thomas Scheuner wurde letztes Jahr als Beisitzer in den Vorstand gewählt. Er wird den 
Delgierten als  neuer Präsident vorgeschlagen. 
 
Thomas Scheuner stellt sich kurz vor. Er wird mit einem Applaus einstimmig als neuer 
Präsident des KBEHV gewählt. Er erhält vom Sportfonds, Rico Galli, als Geschenk eine 
Taschenlampe, damit er immer genügend Licht auf seinem Weg als Präsident hat. 
 
Thomas Scheuner stellt seinen neuen Vorstand vor und schlägt folgende Personen zur 
Wahl vor: 
 
Markus Burren, Sekretariat 
Edi Zengaffinen, Cup 
 Die neuen Vorstandsmitglieder werden mit einem Applaus einstimmig gewählt. 
 
Somit setzt sich der Vorstand bis zum Ende der nächsten Wahlperiode wie folgt 
zusammen: 
 
Thomas Scheuner Präsident, Presse 
Markus Burren Sekretariat 
Edelbert Zengaffinen Cup 
 
Die Funktion als Kassier wird ad interim von Anita Brülhart übernommen, jedoch ohne 
Einsitz im Vorstand. Ebenfalls bleibt sie die Sportfondsverantwortliche beim KBEHV. Als 
Verbindungsmitglied zum Berner Jura stellt sich Hildegard Berlincourt zur Verfügung, 
ebenfalls ohne Einsitz im Vorstand. 
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Funktionen ohne Einsitz im Vorstand 
Anita Brülhart Kassier 
Anita Brülhart Sportfondsverantwortliche 
Hildegard Berlincourt Verbindungsmitglied Berner Jura 
Beat Wälte Kantonaler Ausbildungschef 
 
Nach 18 Jahren hat auch Bernhard Grunder seinen Rücktritt als Revisor eingereicht. Der 
Vorstand schlägt als Nachfolger Andreas Liechti, SC Ursellen, vor. Als Suppleantin wird 
Ruth Blatter, HC Wisle, vorgeschlagen. Oscar Châtelain stellt sich für eine weitere 
Amtsperiode zur Verfügung. 
 
Andreas Liechti und Ruth Blatter werden einstimmig als Revisor bzw. Suppleantin 
gewählt. Oscar Châtelain wird einstimmig bestätigt. 
 
Somit sind folgende Rechnungsrevisoren ebenfalls bis zum Ablauf der nächsten 
Wahlperiode wie folgt gewählt. 
 
Oscar Châtelain Rechnungsrevisor HC Tramelan 
Andreas Liechti Rechnungsrevisor SC Ursellen 
Ruth Blatter Suppleantin HC Wisle 
 
 

9. Festlegung der Jahresbeiträge (Brülhart) 
 
Die Jahresbeiträge gemäss Finanzreglement betragen: 
 
Ligazugehörigkeit Ordentlicher 

Beitrag 
Finanzierungsbeitrag 
Auswahlmannschaften 

NL CHF 300 CHF 50 
Nachwuchsabteilung der NL  CHF 800 CHF 2‘000 
1. Liga CHF 300 CHF 500 
2. Liga CHF 200 CHF 50 
3. + 4. Liga CHF 150 CHF 50 
Damen LKA CHF 200 CHF 50 
Damen LKB + LKC CHF 150 CHF 50 
Selbständiger Nachwuchsverein der AL CHF 150 CHF 50 
Institutionen  CHF 150 CHF 50 

- Die Busse bei Nichterscheinen an der DV beträgt CHF 250 (gemäss Beschluss 
der DV vom 27.05.00). 

- Die ausserordentlichen Beiträge werden zur Unterstützung der 
Auswahlmannschaften erhoben. 

 
Die ordentlichen, ausserordentlichen Beiträge und die Bussen bei Nichterscheinen an 
der DV bleiben unverändert und werden einstimmig genehmigt.  
 



Kantonalbernischer Eishockey-Verband KBEHV 

Protokoll 68. DV KBEHV vom 30.05.2015 - Seite 6 
 

 
10. Budget (Brülhart) 

 
Wir haben auch für die Saison 2015/16 vorsichtig budgetiert. Bei Einnahmen von CHF 
84‘100.00 und Ausgaben von CHF 84‘100.00 schliesst das Budget ausgeglichen.  
Erläuterungen zum Budget: 
Die gute Finanzlage erlaubt es dem KBEHV momentan auf die Turnierbeträge der 
Spieler zu verzichten und nur einen kleinen Unkostenbeitrag an das TR-Lager in 
Grindelwald zu verlangen. Der Betrag der TK Deutsch wird daher um CHF 20‘000.00 
erhöht. Ebenfalls angepasst wurde der Beitrag aus dem Sportfonds. Die kleine 
Korrektur nach unten hängt damit zusammen, dass im Bereich U14 durch die 
Umstrukturierung des Turniers in Seewen ein Training wegfällt. 
Seit Jahren spielen die talentierten Spieler des Berner Juras zusammen mit den 
Auswahlen NE + JU. Im Bereich U14 bilden sie Auswahl NE, JU + BE. Diese 
Kosten wurden bis heute durch die Durchführung von KBEHV-Turnieren gedeckt. 
Durch den Rücktritt von André Ducommun wird die Finanzierung neu durch den 
KBEHV übernommen. Es wurde dafür ein Betrag von CHF 5‘000.00 ins Budget 
aufgenommen. Der dem KBEHV belastete Beitrag hängt von der Anzahl der 
Spieler ab, die in der Auswahl NE, JU + BE spielen. 
Das vorliegende Budget wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 
Nach einer kurzen Pause geht die Sitzung weiter. 
 
 

11. Interkantonaler Cup des KBEHV (Marti) 
 
Rangliste: 
Gewinner Final SC Freimettigen II CHF 1400 
Verlierer Final HC Tramelan II CHF 1100 
Bergpreis  SC Biberen CHF 300 
Verlierer ½ Final SC Biberen CHF  600 
 SC Konolfingen CHF 600 
Verlierer ¼ Final EHC Adelboden II CHF 400 
 EHC Lauen III CHF 400 
 EHC Längenbühl CHF 400 
 SC Lyss II CHF 400 
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Cup des KBEHV 2015/2016 
 
Der Cup läuft weiterhin unter dem Namen des KBEHV. Die Suche nach einem neuen 
Sponsor war leider bis heute ergebnislos.  
 
Ernst informiert über die Email vom SC Bönigen betreffenden Änderungsvorschlag im 
Cup in der ersten Runde. Bönigen schlägt vor, dass in der ersten Runde nur Clubs der 
gleichen Ligazugehörigkeit gegeneinander spielen. Gemäss Statuten des KBEHV ist ein 
Antrag schriftlich und per Einschreiben einzureichen. Da dies unterlassen wurde, wird 
heute lediglich eine Konsultativabstimmung durchgeführt. Es erfolgt keine Wortmeldung. 
Der Cup wird gemäss Konsultativabstimmung wie bisher durchgeführt, keine Stimme für 
die Variante gemäss Email vom SC Bönigen (in der ersten Runde jeweils nur gleiche 
Liga gegen gleiche Liga). 
 
Für den Cup haben sich für die Saison 2015/2016 insgesamt 62 Mannschaften 
angemeldet. Die Clubs werden gebeten, die Anmeldungen auf den abgegebenen Cup-
Unterlagen, insbesondere die Mail-Adressen zu überprüfen und Änderungen an Edi 
Zengaffinen zu melden. Einladungen und Infos werden vorwiegend übers Mail erfolgen.  
 
Die Auslosung des Cups wird von Anita Brülhart vorgenommen.  
 Die ausgelosten Partien werden den Clubs schriftlich mitgeteilt und auch ins Internet 
gestellt.  
 

12. Ehrungen (Schluchter/Brülhart/Berlincourt) 
 
Die folgenden Clubs erhalten von der Sekretärin Marion Schluchter für ihre 
ausgezeichneten Leistungen in der Saison 2014/2015 ein Diplom überreicht: 
 
SC Bern Future Schweizermeister Novizen Elite 
SC Bern Future Regionalmeister Mini Top, ZS 
SCL Tigers Schweizermeister NL B 
SCL Tigers Aufstieg in die NL A 
EHC Wiki-Münsingen Regionalmeiste ZS 1. Liga 
HC Münchenbuchsee-Moosseedorf Regionalmeister ZS 2. Liga 
SC Lyss II Aufstieg in die 2. Liga ZS 
SC Ursellen Aufstieg in die 3. Liga ZS 
EHC Uni Bern Aufstieg in die 3. Liga ZS 
Tasmanian Devils Aufstieg in die 3. Liga ZS 
HC St-Imier II Gruppensieger 3. Liga SR; Gruppe 9 
CP Tavannes Gruppensieger 4. Liga SR, Gruppe 9a 
 
Ehrungen der bisherigen Vorstandsmitglieder durch Anita Brülhart: 
 
Toni Bartlomé: Ist bereits Ehrenmitglied seit 2010. Er wurde an der DV vom 26.05.1990 
in der Lenk in den Vorstand gewählt und feiert heute sein 25jähriges Jubiläum. Anita 
überreicht Toni als Dank für sein langjähriges Engagement und seine Freundschaft eine 
Kanne. 
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André Ducommun: Er wurde an der DV 1998 in Studen zum TK Präsidenten Jura bernois 
gewählt und feiert heute sein 17jähriges Jubiläum. Er hat für den KBEHV alle Turniere im 
Berner Jura organisiert und den Verband mit seinem Engagement super vertreten. Er hat 
jeweils das Kunststück fertiggebracht, mit den Einnahmen an den Turnieren noch die 
Kosten des Auswahlteams Jura-Bernis zu übernehmen. Anita stellt den Antrag André die 
Ehrenmitgliedschaft des KBEHV zu erteilen. Dies wird mit einem grossen Applaus 
angenommen. André bedankt sich für das Vertrauen das ihm entgegengebracht wurde 
und bei Anita für die gute Zusammenarbeit. Er hofft, dass sich noch ein Vertreter für den 
Berner Jura findet, der Thomas unterstützt. 
 
Ernst Marti: Er ist bereits Ehrenmitglied seit 2012. Ernst ist zwar 2013 aus dem Vorstand 
ausgeschieden, hat aber den Cup nach dem kurzen Intermezzo von Florian Degoumois 
wieder übernommen und in der vergangenen Saison in der bewährten Form geleitet. 
Herzlichen Dank Ernst für deinen Einsatz. Anita überreicht Ernst ebenfalls eine Kanne. 
 
Marion Schluchter: Anita bedankt sich herzlich bei Marion für die gute Zusammenarbeit 
und Freundschaft in den letzten 9 Jahren und stellt den Antrag, Marion die 
Ehrenmitgliedschaft zu verleihen. Dieser Antrag wird einstimmig angenommen und 
Marion erhält als Dank eine Kanne und einen grossen Blumenstrauss. 
 
Böbu Wälte: Wir haben ein weiteres Jubiläum zu feiern. Böbu Wälte ist ebenfalls bereits 
seit 20 Jahren treuer Begleiter des KBEHV. Anita stellt den Antrag, Böbu ebenfalls die 
Ehrenmitgliedschaft zu erteilen. Dieser Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Bernhard Grunder: Bernhard war 18 Jahre lang einer der Revisoren des KBEHV. Anita 
bedankt sich bei ihm für die gewissenhafte Arbeit und beantragt für Bernhard ebenfalls 
die Ehrenmitgliedschaft. Diese wird mit einem grossen Applaus angenommen. 
 
Anita bedankt sich zum Abschluss ihrer Zeit als Präsidentin des KBEHV bei allen fürs 
Engagement, fürs Mithelfen und Mitdenken. Ohne das wäre die positive Entwicklung des 
Verbandes nicht möglich gewesen. Als Dank für die gute Arbeit und die gute Führung 
des Vorstandes hat Anita bereits am Freitag Abend ein kleines Geschenk vom Vorstand 
überreicht bekommen.  
 
Toni übernimmt das Wort und bedankt sich bei Anita für die geleistete Arbeit als 
Präsidentin und stellt den Antrag, Anita als Ehrenpräsidentin zu ernennen. Dieser Antrag 
wird mit einem grossen Applaus angenommen. Anita bedankt sich für das Vertrauen und 
für die Wahl als Ehrenpräsidentin.  
 
Erich Fehr, Stadtpräsident Biel – Bienne 
Erich berichtet aus der Entstehung und der Geschichte des KBEHV. Als Dank für die 
geleistete Arbeit übergibt Erich den zurücktretenden Vorstandsmitglieder allen ein Geschenk. Er wünscht allen alles Gute und Thomas eine erfolgreiche Übernahme des 
KBEHV. Anita übergibt Erich als Dank für die gute Zusammenarbeit eine Kanne. 
 
Markus Andres wird Anita an der RV ZS vom 06.06.2015 in Kandersteg verabschieden. 
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13. Tätigkeitsprogramm (Brülhart) 

  Der Interkantonale Cup um den KBEHV-Preis wird wie gewohnt durchgeführt 
  Die beiden bisherigen Staffs werden auch weiterhin für den KBEHV tätig sein. Das Team um Chrigu Sterchi wird mit der U13 der Saison 14/15 in die U14 weitergehen. 

Das Team von Heinz Brändli wird neu die U13 übernehmen.  
  Die Termine der U13 und U14 werden ins Internet gestellt.  
 
Das Tätigkeitsprogramm wird einstimmig gutgeheissen. 
 

14. Anträge (Anträge schriftlich bis 30. April 2015 an die Präsidentin) (Brülhart) 
 
Es sind keine schriftlichen Anträge eingereicht worden. 
 

15. Festlegung des Ortes der nächsten DV (Brülhart) 
 
Für die Durchführung der ordentlichen Delegiertenversammlung 2016 bewirbt sich der 
EHC Schwarzenburg. Thomas Scheuner stellt die Bewerbung kurz vor. 
  Die nächste DV des KBEHV findet am Samstag, 21. Mai 2016 in Schwarzenburg 

statt.  
 

16. Diverses 
 
Anita macht darauf aufmerksam, dass sämtliche Materialgesuche ab 1.1.14 direkt an den 
Sportfonds zu senden sind. Damit wird von Seiten des Sportfonds sichergestellt, dass 
keine Fristen verpasst werden, wenn ein Sportfondsverantwortlicher abwesend sein 
sollte. Bitte zudem das Excel Formular des KBEHV zusätzlich zum offiziellen Formular 
des Sportfonds auszufüllen und per Mail an Anita senden. Der KBEHV lehnt jede 
Verantwortung für Verjährungen von Gesuchen ab, wenn sie direkt an den 
KBEHV geschickt werden anstatt an den Sportfonds. Eine entsprechende Info 
lag der Einladung zur diesjährigen DV bei. 
 
Margret Kiener Nellen, Präsidentin bernsport 
Begrüsst alle mit grosser Freude und überbringt die besten Grüsse und Wünsche von bernsport. Informiert darüber, dass sie einen Antrag von Jugend und Sport vertreten 
werde, die Finanzen um CHF 5. Mio. zu erhöhen. Bedankt sich herzlich bei Anita für die 
gute Zusammenarbeit, auch im Namen von bernsport. Bernsport konnte immer auf den 
KBEHV und die Clubs zählen. Sie wünscht dem neuen Vorstand alles Gute und freut 
sich auf die weitere Zusammenarbeit.  
 
Anita bedankt sich herzlich bei Hildegard Berlincourt für die Übersetzung und die gute 
Zusammenarbeit während der letzten Jahre. Anita überreicht ihr einen grossen 
Blumenstrauss und eine Kanne. 
 
Keine weiteren Wortmeldungen. 
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Alle Anwesenden sind im Anschluss an die DV herzlich zum Apéro eingeladen, welches 
von der Gemeinde Konolfingen und der Bäckerei Kindler & Hiltbrunner, Konolfingen, 
offeriert wird. 
 
Die Präsidentin bedankt sich beim Organisator, den Behördenvertretern, den Sponsoren, 
Ehrenmitgliedern und Gästen, den Delegierten, dem Sportfonds sowie bei den 
Vorstandskollegen und den Rechnungsrevisoren. Spezieller Dank geht an Markus 
Andres, Präsident RL ZS, für die angenehme Zusammenarbeit. Anita bedankt sich bei 
Philipp für die Ausübung des Jobs des Fotografen und bei Hildegard Berlincourt für die 
Übersetzung. Ehrenmitglieder, Gäste und Vertreter der Clubs (sofern angemeldet) sowie 
der Vorstand sind nach dem Apéro herzlich zum Mittagessen eingeladen. Zum 
Abschluss wünscht sie allen Vereinen eine erfolgreiche Saison 2015/2016 
 
Die Präsidentin KBEHV Die Sekretärin KBEHV 
 

  Anita Brülhart       M. Schluchter 
 
Thun, 30. Mai 2015 / genehmigt durch den Vorstand an der Sitzung vom  


